



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

Vertigo

12 - 16

07/07/2024

LEGISLATIVO

# CLAUDIA SHEINBAUM

**PRESIDENTA**

2 0 2 4 - 2 0 3 0



POLÍTICA

Presenta a otros cuatro integrantes de su futuro gabinete

## CLAUDIA SHEINBAUM POR UN MÉXICO MÁS SEGURO Y PRÓSPERO

José Antonio Caporal  
jose.caporal66@gmail.com

Continúa en la  
siguiente página



Viene de la  
página anterior

## La virtual presidenta electa designó a quienes encabezarán las secretarías de Gobernación, Seguridad Pública y Educación, además de ratificar a la actual secretaria de Bienestar.

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció la designación de otros cuatro futuros integrantes de su gabinete: Rosa Icela Rodríguez para la Secretaría de Gobernación (Segob); Omar García Harfuch en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC); Mario Delgado en la de Educación Pública (SEP); en tanto que Ariadna Montiel fue ratificada en la Secretaría de Bienestar (SB).

Al llevar a cabo la presentación de cada uno, la próxima presidenta de la República señaló que se trata de mujeres y hombres honestos, profesionales, que son parte de la Cuarta Transformación: “Hemos trabajado con ellos, con los cuatro muy bien”, señaló.

A su vez, los recién designados agradecieron la confianza que les brinda la futura primera mandataria y resaltaron cuáles serán sus prioridades a partir del programa de gobierno diseñado fundamentalmente durante los denominados Diálogos por la Transformación.

De este modo, ya suman 17 los nombramientos de integrantes del próximo gabinete presidencial y aún quedan pendientes, entre otras, dos designaciones muy esperadas por la opinión pública, las de los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Secretaría de Marina.

### Estabilidad política

La Secretaría de Gobernación es la dependencia encargada de atender “el desarrollo político del país y coadyuvar en la conducción de las relaciones del Poder Ejecutivo federal con los otros Poderes de la Unión —Legislativo y Judicial— y los gobiernos estatales para fomentar la convivencia armónica, la paz social y el desarrollo en un Estado de Derecho”.

En el tema del diálogo y los acuerdos con otros poderes y con las entidades el futuro gobierno federal tendrá la ventaja de que 24 estados son o serán encabezados por mandatarios de Morena o

afines al régimen, en tanto que existe la posibilidad de que ese partido tenga igualmente la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y está muy cerca de ella en el Senado.

También corresponde a la dependencia “establecer una cultura de respeto y protección de los derechos humanos, priorizando la participación de la ciudadanía, con el objetivo de reconstruir el tejido social y con ello dar pasos firmes en la estabilidad social y política del país”.

Durante su presentación como futura responsable de la política interna del país, Rosa Icela Rodríguez agradeció a la virtual presidenta electa la confianza para formar parte de su gabinete: “Será un gobierno que construirá el segundo piso de la transformación de México. Es un privilegio caminar a su lado como primera mujer presidenta en la historia de nuestro país. Con usted llegamos todas juntas: abuelas, madres e hijas”.

### “Mujeres y hombres honestos que son parte de la Cuarta Transformación”.

La próxima titular de Gobernación agregó: “Una alta responsabilidad como la que me confía ahora requiere un alto compromiso también. Tenga usted la seguridad de que trabajaremos con todos, con eficacia y sensibilidad, en la atención de las demandas ciudadanas. Siempre habrá coordinación y diálogo bajo las directrices que usted nos marque desde la Presidencia”.

Aseguró que ella y su equipo actuarán “con respeto y civilidad en la búsqueda de acuerdos para dar soluciones a las exigencias de la sociedad”.

Igualmente, dijo tener en claro que durante la campaña presidencial Sheinbaum realizó una serie de compromisos que se tienen que cumplir: “Le daremos valor a la palabra de mujer”.



Viene de la  
página anterior



### Rosa Icela Rodríguez

Es licenciada en Periodismo. Tiene una maestría en Ciencias Penales.

En el Gobierno de la Ciudad de México fue titular de la Secretaría de Gobierno, de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad, de la Secretaría de Desarrollo Social y directora del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores.

En el Ejecutivo federal fue coordinadora de Puertos y Marina Mercante en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes; y titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Fue periodista en diversos medios de comunicación y coordinadora de Comunicación Social en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

A partir del 1 de octubre encabezará la Secretaría de Gobernación.



### Omar García Harfuch

Es licenciado en Derecho. Tiene una maestría en Administración Pública. Cuenta con estudios relacionados con Seguridad Nacional e Internacional. Cursó el Seminario Desarrollo de Agentes del Orden del Gobierno de la

República Mexicana impartido por el FBI y el Seminario sobre la Unidad de Narcóticos impartido por la Unidad Antidrogas de Estados Unidos (DEA).

En el Gobierno de la Ciudad de México fue jefe general de la Policía de Investigación de la Procuraduría General de Justicia capitalina.

En el Ejecutivo federal fue jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la extinta Procuraduría General de la República y director de la Policía Federal Ministerial. Fue director del Centro Nacional de Planeación, Análisis e Información para el Combate a la Delincuencia de la Policía Federal.

Es senador electo.

A partir del 1 de octubre encabezará la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

Indicó que durante su encargo se conducirá con honestidad: “Seguiremos haciendo nuestro el lema de ‘No mentir, no robar y no traicionar al pueblo’. Estoy segura de que bajo su mandato daremos buenos resultados, siempre con apego a lo que establece la Carta Magna para actuar con justicia y con respeto a los derechos humanos”.

Finalmente, agradeció al pueblo de México la oportunidad de servirle: “Muchas gracias que nos permiten servirles y muchas gracias que nos permiten trabajar para ustedes”.

### Grupos vulnerables

La Secretaría de Bienestar cobró una especial relevancia en el régimen instaurado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien fijó como prioridad la atención a los grupos vulnerables: adultos mayores, alumnos de educación básica, jóvenes sin oportunidades de empleo o estudio, madres solteras, discapacitados y trabajadores del campo.

La tarea de la dependencia es “coadyuvar al establecimiento del Estado de bienestar donde las personas, como sujetos de derecho, en particular los grupos históricamente vulnerables, mejoren sus niveles de bienestar, inclusión y equidad durante su curso de vida considerando la diversidad

cultural, social y territorial, a través de la consolidación de políticas públicas integrales, con desarrollo sustentable e inclusión productiva”.

En este sentido, los objetivos generales de la SB son: reducir las brechas de desigualdad socioeconómica entre territorios; contribuir al bienestar social mediante ingresos suficientes; impulsar la autosuficiencia alimentaria, la reconstrucción del tejido social y generar la inclusión productiva de los campesinos.

“Una misión crucial:  
construir un México  
más fuerte y más seguro”.

Al darse a conocer que continuará en el cargo que actualmente desempeña, Ariadna Montiel agradeció a la virtual presidenta electa la confianza que deposita en ella para seguir llevando la conducción de la política de bienestar.

“Tenemos un gran reto: seguir combatiendo la pobreza, pero también encontramos el cómo hacerlo. Y los programas de Bienestar tendrán larga vida, continuarán los que ya existen y se fortalecerán otros



Viene de la  
página anterior



### Ariadna Montiel Reyes

Cuenta con estudios en Arquitectura.

Fue diputada en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal; diputada federal; senadora suplente.

En el Gobierno de la Ciudad de México fue directora de la Red de Transporte de Pasajeros.

Fue subsecretaria de la Secretaría de Bienestar y actualmente es titular de esta dependencia.

A partir del 1 de octubre se mantendrá como secretaria de Bienestar en la administración de Claudia Sheinbaum.



### Mario Delgado Carrillo

Es licenciado en Economía. Tiene una maestría en Economía.

Fue vocero de la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador; coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados y presidente de la Junta de Coordinación Política; senador de la República.

En el Gobierno de la Ciudad de México fue titular de la Secretaría de Finanzas y de la Secretaría de Educación; director ejecutivo de Informática y Estadística de la Secretaría de Seguridad Pública.

Fue reconocido por el World Economic Forum como líder joven global en 2011.

Fue presidente nacional de Morena y coordinador general de la campaña presidencial de Claudia Sheinbaum.

A partir del 1 de octubre encabezará la Secretaría de Educación Pública.

tantos como derecho universal para los mexicanos que viven en vulnerabilidad”.

Aseveró que en esta nueva oportunidad para estar al frente de la dependencia se podrán sentar las bases de un programa que ayude a las mujeres, el cual es una propuesta de la futura presidenta Sheinbaum: el apoyo a las mujeres de 60 años.

La funcionaria igual se refirió a una de las iniciativas que impulsa la futura presidenta: “Hay una ruta de fortalecimiento para que los programas sean derechos. La reforma que está planteada pretende que programas como Sembrando Vida y el ya referido apoyo a las mujeres mayores de 60 años queden establecidos en la Constitución”.

Actualmente, de acuerdo con lo informado por el presidente de la República, los programas sociales otorgan algún apoyo a alrededor de 30 millones de las familias mexicanas (de los 35 millones de familias que existen en el país).

### Líneas de trabajo

La Secretaría de Educación Pública tiene como propósito esencial crear condiciones que permitan garantizar el acceso de los mexicanos a una educación de excelencia con equidad, universalidad e integralidad, en el nivel y modalidad

que la requieran y en el lugar (territorio) donde la demanden.

Para el futuro gobierno federal está claro que “la educación es el principal componente del tejido social y el mejor instrumento para garantizar equidad y acceso a una mejor calidad de vida para todos, además de ser formadora del talento humano requerido para la competitividad y el desarrollo del país”.

### “Hemos trabajado muy bien con los cuatro”.

Al ser presentado como futuro titular de la SEP, Mario Delgado dio las gracias a Sheinbaum por la confianza y responsabilidad que deposita en su persona: “Ella, con una vocación universitaria y que le ha dado a su programa de gobierno un peso muy importante a la educación, me honra doblemente que me haya seleccionado para encargarme de estas tareas”.

El próximo secretario de Educación Pública enumeró los principales asuntos de la agenda educativa: “La doctora Sheinbaum ha planteado un programa de becas en preescolar, primaria y secundaria. El



Viene de la  
página anterior

objetivo será beneficiar a 21 millones de estudiantes; se arrancará desde 2025 con casi seis millones de estudiantes en secundaria y año con año se van a ir incrementando los beneficiarios hasta llegar a los 21 millones”.

Recordó que la virtual presidenta electa presentó ya el texto de reforma a la Constitución para que se convierta en un derecho la beca universal para los estudiantes de preescolar, primaria, secundaria y educación media superior.

Subrayó que la dependencia que encabezará seguirá apoyando el Programa Nueva Escuela Mexicana, “este modelo educativo que el gobierno actual propuso para darle una ruta diferente a la educación en el país”.

También aseguró que continuará el Programa la Escuela es Nuestra: “Por primera vez en muchos años se hizo una inversión significativa en mejorar las condiciones de las escuelas. Además, la doctora Sheinbaum anunció que iniciará el programa de escuelas con horario extendido para que niños y niñas tengan acceso a clases de cultura y artes”.

Adelantó que ya tiene instrucciones para que se revisen los modelos educativos que hay actualmente en educación media superior. En cuanto a la educación superior, indicó que se tendrá una colaboración estrecha con la nueva Secretaría de Ciencia que dirigirá Rosaura Ruiz.

Finalmente, aseveró que se apoyará la creación de las dos nuevas universidades: la Rosario Castellanos y la Universidad de la Salud, que generarán espacios adicionales en educación superior.

### Prioridad

El diagnóstico sobre seguridad elaborado por el equipo de Sheinbaum da cuenta de que se trata de un tema apremiante para el futuro gobierno federal.

### Nombramientos

Secretaría de Relaciones Exteriores	Juan Ramón de la Fuente
Secretaría de Gobernación	Rosa Icela Rodríguez
Secretaría de Hacienda	Rogelio Ramírez de la O
Secretaría de Seguridad	Omar García Harfuch
Secretaría de Economía	Marcelo Ebrard
Secretaría de Comunicaciones	Jesús Esteva
Secretaría de Educación	Mario Delgado Carrillo
Secretaría del Bienestar	Ariadna Montiel Reyes
Secretaría de Ciencia	Rosaura Ruíz
Secretaría de Medio Ambiente	Alicia Bárcena
Secretaría de Agricultura	Antonio Berdegué
Secretaría de Energía	Luz González
Secretaría de Salud	David Kershenobich
Secretaría de la Función Pública	Raquel Buenrostro
Secretaría de Desarrollo Agrario	Edna Vega
Consejería Jurídica	Ernestina Godoy
Agencia de Transformación	José Merino

### Son cuatro las secretarías pendientes

- Secretaría de la Defensa Nacional.
- Secretaría de Marina.
- Secretaría de Cultura.
- Secretaría de Trabajo y Previsión Social.

Justo por ello la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana tendrá un papel esencial en la próxima administración.

Esta dependencia tiene como encargo formular y ejecutar las políticas, programas y acciones tendientes a garantizar la seguridad pública de la nación y de sus habitantes.

El próximo titular de la SSPC, Omar García Harfuch, agradeció la confianza que le brinda la virtual presidenta electa al ponerlo al frente de una de las áreas más sensibles de la administración pública: “Tenemos una misión crucial,

que es acompañar a nuestra futura presidenta y trabajar incansablemente para construir juntos un México más fuerte, más seguro, más justo, más próspero para todos”.

Adelantó que él y su equipo trabajarán de manera coordinada con la Secretaría de la Defensa Nacional y la Secretaría de Marina: “La instrucción de nuestra presidenta electa es clara: el fortalecimiento de la Guardia Nacional, que creó el presidente López Obrador, dentro de la Secretaría de la Defensa Nacional”.

Asimismo, señaló que junto con esas dependencias e instituciones se trabajará con las 32 entidades federativas, “ya que la seguridad de nuestro país es una responsabilidad compartida y así la debemos de asumir todos”.

Además, aseguró, “se fortalecerán las capacidades de inteligencia e investigación del Estado mexicano, principalmente a través del Centro Nacional de Inteligencia, bajo la conducción de la Secretaría de Seguridad”.

El próximo titular de la SSPC afirmó que él y su equipo están “listos para asumir esta responsabilidad” que les confiere la virtual presidenta electa y destacó que ella será la primera mujer titular del Ejecutivo federal en 200 años de vida independiente. **V**